

**ABSTRAK**

***Sedulur Sikep Sukolilo***". Skripsi Fakultas Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam Institute Agama Islam Negeri Muhammad Nur Kholis (1410110260) dengan judul "***Studi Komparatif Konsep Pendidikan Alam Perspektif Islam dalam Pendidikan Agama Islam di SMP Islam Sultan Agung Sukolilo dan Perspektif (IAIN) Kudus 2019.***

Penelitian ini bertujuan: (1) Untuk mengetahui bagaimana konsep pendidikan alam perspektif Islam dalam pendidikan agama Islam di SMP Islam Sultan Agung Sukolilo (2) Untuk mengetahui bagaimana konsep pendidikan alam perspektif Sedulur Sukolilo, (3) Untuk mengetahui persamaan konsep pendidikan alam Perspektif Islam dalam pendidikan agama Islam di SMP Islam Sultan Agung Sukolilo dan Perspektif Sedulur Sikep Sukolilo

Penyusunan skripsi ini merupakan jenis penelitian *field research* atau lapangan pendekatan deskriptif komparatif yaitu data yang terkumpul berbentuk kata-kata, gambar, bukan angka-angka yang kemudian dikomparasikan. Pengumpulan data menggunakan wawancara, observasi, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data, dan verifikasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemahaman antara Islam dalam pendidikan agama Islam di SMP Islam Sultan Agung dan Sedulur Sikep Sukolilo terdapat kesamaan dan perbedaan secara esensial. Kesamaan itu mengajarkan tentang Alam yang diciptakan oleh Tuhan untuk kesejahteraan manusia. Kedua, pelestarian alam Perspektif Islam dalam pendidikan agama Islam di SMP Islam Sultan Agung merupakan representasi manusia sebagai wakil Allah di bumi dengan sifat-sifat Allah kedalam kehidupan sehari-hari sebagai pemelihara alam atau penjaga alam, sedangkan persepsi Sedulur Sikep pelestarian alam merupakan wujud rasa hormat dan menghargai alam seperti menghargai seorang biyung atau ibu. Sementara perbedaan kedua konsep pendidikan alam dalam obyek penelitian memberikan pemahaman bahwa perspektif Islam dalam pendidikan agama Islam di SMP Islam Sultan Agung mengajarkan tentang alam yang dapat dimanfaatkan untuk kesejahteraan manusia namun tetap dalam konteks islah atau perbaikan. Sementara dalam perspektif Sedulur Sikep Sukolilo alam atau tidak diperkenankan untuk diubah apalagi sampai dijual, dikarenakan menjadi kehancuran tradisi leluhur Samin Soerorentiko.

**Kata Kunci :** studi komparatif, konsep pendidikan alam, Islam, pendidikan agama Islam, Sedulur Sikep